

Fachforum 1 – Pflegepolitik in Europa

ABSTRACT

Die Anforderungen an der modernen Pflege sind in den letzten 50 Jahren enorm angestiegen. Die Gründe dafür sind alle Bekannt (Demographsicher Wandel, Entwicklungen der Technologie, usw.). Die Professionalisierung der Pflege wird, auf der einen Seite, vorangetrieben durch die zunehmende Anzahl der Länder, wo die Pflege nur noch als "Beruf mit Universitären Abschluss" gesehen wird, aber auf der anderen Seite wird die Entwicklung von der europäischen Pflegepolitik gehemmt.

In diesem Vortrag wird auf einige politische Entscheidungen hingewiesen, z.B. die EU-Richtlinien für Pflegeausbildung, die Bologna- und Brügge-Kopenhagener Prozesse, und die Einführung von Kompetenzmodellen anstatt den bekannten Stundenmodelle.

Die Problematik mit der Einführung von Creditsysteme, wie ECTS und ECVET wird auch beleuchtet.